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学校公開アンケート 

校長 堀井安伸 

学校公開を６月１４日（土）、７月１２日（土）に実施しました。その

際に、授業や生徒の様子について、ご意見やご感想をいただいておりま

す。（アンケート用紙は、氏名をご記載していただく欄はなく学年男女別

等のみご記入いただく形式になっています。）ご記入いただいた内容は、

学校にとって大変貴重なご意見・ご感想でした。改めて感謝申し上げます。ご記入いただいた内

容をそのまま紹介したいところですが、紙面の関係上概要だけ紹介します。 

「授業中のざわつきや私語が多かった」「授業に集中できていない」「始業前の私語が多くまじ

めな子はいやな気分ではないかと思う。何らかの方策を示して欲しい」「校内ですれ違う生徒が

元気よくあいさつしてくれる」「とてもわかりやすい授業だった」「授業中落ち着いた様子だった」

「校舎内がきれいだった」と様々でした。その他にも、参加されている保護者のことを指摘され

ている方もいらっしゃいました。また、現在の授業形態や教員の指導方法についてのご意見もい

ただきました。今回は「授業」に対するご意見・ご感想についてお答えしたいと思います。 

ご承知の通り中学校の授業は、小学校の「学級担任制」とは違い「教科担任制」です。１教科

につき一人の教科担任が担当しています。つまり、生徒たちは毎時間違う教員の授業を受けてお

り、家庭科と技術科を分けると１０教科の授業が日替わりで行われています。教科担任一人一人

に個性があり、年齢も様々で指導方法も各自工夫しています。どの教員も全生徒にしっかりした

学力をつけたいと常に研修を重ねながら努力しています。さらに、保護者の皆様の期待に応えた

いと思っていることも事実です。しかし、現実には同じ学級でも、授業がとてもうまくいく時間

もあればそうでもない時間があることもあります。また、同じ教員でも学級によって、うまく授

業ができるときとできないときもあります。教員は、日々反省し、毎時間より良い授業にしよう

と努力しています。今回のご指摘を、本当に真摯に受け止め、研修の質を高めていかなければな

らないと改めて考えています。 

また、落ち着いた良い授業にするには、教員の優れた指導力が必要であることは当然ですが、

主体的に学ぼうとする生徒の姿勢も必要です。将来の夢を描いているはずの生徒たちも様々です。

目標や目的を失いかけ、個々の課題を抱えている生徒は、学習になかなか集中できない傾向にあ

ります。このような生徒たちに、目標や目的を自覚させ学習意欲を向上させるためには、時間が

必要です。私は、授業力を向上させるとともに、生徒の課題に丁寧に向き合いひとつひとつ解決

していくことが、多くの生徒がいる学校教育には欠かせないことだと思っています。さらに、大

切なことは、教え合いの授業を推進して学力を向上させた学校があるように、生徒同士が互いに

助け合い高め合えるような学校にしていきたいと考えています。今後も、より多くの保護者の方

に学校公開に参観いただきたいと思っています。そして、忌憚のないご意見・ご感想を真摯に受

け止めながら、全ての生徒にとって有意義な学校づくりをしていきたいと思っています。ご理

解・ご協力をよろしくお願いします。 

 
※ご意見をお寄せください。０３－３９９６－２１５８(校長室直通)※ 
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●区一斉防災訓練〈７月１日（火）〉 

 東京湾北部を震源とするﾏｸﾞﾆﾁｭｰﾄﾞ 7.3 の地震が発生し練馬区では震度６弱の揺れが確認されたと

の想定で実施しました。今回の訓練では、学校での避難訓練、引き渡し訓練に加えて、昨年導入した

「学校連絡メール」の機能の確認を行いました。多くの保護者にご参加いただきありがとうございま

した。学校連絡メールについては現在約７５％の保護者の方にご加入いただいております。多くの保

護者にご加入いただけるようご理解ご協力よろしくお願いします。 

●東京都「児童・生徒の学力向上を図る」ための調査（２年）〈３日（木）〉 
 東京都教育委員会が、公立中学校（中等教育学校を含む。）の２年生全員を対象に実施しました。こ
れまで学習してきたことを通して、基礎的・基本的な内容は身に付いているか、また、考える力や判
断する力、そして、自分の考えをきちんと表現できる力などが身に付いているかどうかを確かめるこ
とを目的としています。この調査を生かして、一人一人の学力をさらに向上させるとともに、より分
かりやすい授業を目指して努力していきます。 

●進路説明会（３年）〈４日（金）〉 
３年生徒・保護者を対象に進路説明会を実施しました。生徒の隣に保護者が座り今後の進

路指導の流れや入試制度、推薦基準、奨学金制度等についての話を聴きました。 

●職場体験（２年）〈７日（月）～９日（水）〉 

区内の事業所のご協力により２年生が、職場体験を行いました。実習を終え報告にもどって

きた生徒は、疲れた様子ながらも生き生きとその日の出来事を担任等に話していました。生き

生きとした表情から仕事の大変さや喜びを実感できていたと感じました。ご協力ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 

 

●オーケストラ鑑賞教室（２年）〈１１日（金）〉 
練馬区立中学校オーケストラ鑑賞教室に２年生が参加しました。東京ﾆｭｰｼﾃｨ管弦楽団による「パイ

レーツ・オブ・カリビアン」「トランペット吹きの休日」等５曲を鑑賞しました。プロの演奏を通して
クラシックの世界に触れることができました。 

●学校公開〈１２日（土）〉 
 １～３校時の授業を公開しました。ご参観された保護者からは「授業中落ちついたようすだった」「私
語が多いように感じた」「校内ですれ違うほとんどの生徒からあいさつされた」「校舎がきれいでした」
等の様々なご意見をいただきました。ありがとうございました。９月～２月の第二土曜日は学校公開
を行っています。 
多くの保護者の方のご参加をお待ちしています。 

 

  

●サッカー部 ●卓球部 ●女子バレーボール部 

〔区夏季大会〕 
〈予選リーグ〉 
対 都立大泉   ４－２ 
対 武蔵     １－０ 
対 豊玉二    ９－０ 
 
〈決勝トーナメント〉 
対 三原台    ０－３ 
 

〔区夏季大会〕 
〔団体戦〕《ベスト８》 
対 谷原     ５－０ 
対 石神井南   ０－５ 

〔個人戦〕 
【３年男子】《ベスト 32》 
対 武蔵   ３－０ 
対 大泉   ３－０ 
対 中村   １－３ 
 

〔区夏季大会〕《６位》 
〈予選〉 
対 三原台     ２－０ 
対 大泉桜学園   ２－０ 
対 大泉西     ２－１ 

〈決勝〉 
対 大泉学園    ０－２ 
対 豊玉二      ２－０ 
対 開進四     １－２ 

〔第３ブロック大会〕《９位》 
〈予選〉 
対 西宮・富士見（杉並）２－０ 
対 開進四     ０－２ 

★９月のおもな行事★ 
 ６日（土）～８日（月）修学旅行（３年・京都奈良方面） １３日（土）学校公開 １８日（木）～２２日（月）
定期考査 

２６日（金）生徒会役 

主な行事の紹介 

大会等の報告 


